

Le magazine mensuel du Rugby Club du Pays d'Ancenis

FEVRIER 2004



LE MOT DU PRESIDENT

Dimanche 29 Février ... Derby et « Journée Partenaires »

Cette journée de championnat Honneur qui nous verra recevoir St Sebastien/Basse-Goulaine sera dédiée à nos sponsors et partenaires. C'est donc pour moi l'occasion idéale de les remercier pour l'aide qu'ils apportent au R.C.P.A et qui représente environ 40% de notre budget.

L'année passée, quelques entreprises ont été obligées de diminuer leur soutien pour cause d'incertitude

économique, d'autres ont poursuivi leur effort ou sont venues nous rejoindre. Cette saison n'échappe pas à la règle et nous savons combien les budgets affectés aux partenariats sportifs sont « fragiles ». C'est pour cette raison que les remerciements que je formule au nom de tous nos adhérents sont forts.

Que ce soit « par principe », par « affinités avec le milieu du rugby » ou simplement grâce à un bon relationnel,

tous nos sponsors participent à notre belle aventure depuis quelques années. Les formes de soutien sont variées: cela va du don pur et simple à des contrats de parrainage en passant par des échanges... En tout état de cause, sans vous, chers sponsors et partenaires, le Rugby-Club n'aurait pas atteint son niveau actuel. Notre seconde saison en Honneur inter-Régional prouve le bien-fondé de votre soutien et notre objectif de

terminer 2^o club des Pays de la Loire se réalisera avec vous.

Je souhaite donc sincèrement vous associer lors de cette journée à la famille de l'ovalie, votre présence aux côtés des joueurs et des dirigeants permettra de porter l'équipe vers la victoire...Et ce sera aussi la vôtre!!



Ce « RCPA-Mag » est axé sur nos sponsors et partenaires. Nous souhaitons ici les remercier et le meilleur moyen est encore de vous donner la composition de l'équipe « Partenaires ». Ces sociétés, commerçants et artisans nous supportent... Merci, à votre tour, de les prioriser lors de vos achats ou démarches.

Sponsors Officiels :

MANITOU BF, TERRENA, E. LECLERC, SOCIETE GENERALE

Sponsors

Mac Donald's (St Géréon)	Toyota I.E	Le Galopin (Oudon)
Finanpart (Drain)	Le Bistro d'Ancenis	Loire Location Vaisselle
Fonderie BOUHYER	E.D.H. (Mésanger)	(Ingrandes)
Optique P-F Pette	Agence de la Tour (Oudon)	Courant S.A. (St Herblon)

Partenaires :

Aplix S.A (Le Cellier)	Ambulances Baudry (Ancenis)	Bar « Le Joachim » (Ancenis)
Twinner (St Géréon)	Bijouterie Karina (Ancenis)	Seidma Letort (Ancenis)
« Le William's » (Ancenis)	RG Soudure (ZI château rouge)	Rabjeau Pièces Autos (Ancenis)
Bar de la Poste (Ancenis)	Brouard Combustibles Services	Hôtel « L'Epi d'Or »
Confiserie « Aux délices »	Bar de la Mairie	Les Bermudes
« Pierrette's Bar »	Hall Communication	EM2 Emballages
Boulangerie Perrouin (Pannecé)	Le Nelson Pub (Arcades)	Vignerons de la Noëlle

En espérant que cette équipe se renforce au fil des semaines et des saisons !!

SOMMAIRE

- * Le mot du Prés.
- * Les sponsors
- * Seniors
- * Carnet rose
- * Et nous alors
- * Edito
- * Cadets
- * Bravo JC
- * RCPA un point...
- * Coup de project.
- * Les échos
- * Affiche St Pat.

EM2

L'EMBALLAGE MODERNE
• CARTON •

Mandrins - Fûts - Tubes - Tourets

• PLASTIQUES •
Films - Gaines - Saches

• CALAGE MOUSSE •
Découpe - Usinage

Zone Industrielle Ancenis - BP 45

Tél 02 40 83 11 02 Fax 02 40 83 00 93

SENIORS

Une bouffée d'oxygène!

La victoire tant espérée est arrivée face à Saint-Brieuc. Voilà des points qui font du bien à l'ensemble du groupe Senior. En fait, le début de la phase retour faisait peur avec des déplacements difficiles en Bretagne et un nombre important de blessés et/ou d'indisponibilités. Il nous faut saluer ici le gros travail des entraîneurs Gicquel et Guicharrousse qui ont su remobiliser leurs troupes en les faisant progresser et suer !!

Bravo également au groupe de jeunes (et moins jeunes !) qui composent l'équipe « réserve ». La plupart des garçons pratiquent le rugby depuis peu, mais certains sont déjà aux portes de l'équipe 1. Un des deux challenges du club est en passe

d'être gagné : celui d'aligner tous les dimanches cette équipe... et surtout qu'elle n'ait aucun forfait. Ce n'est pas évident lorsqu'il faut à chaque journée déplacer plus de trente joueurs et remplir les feuilles de matches, (cela représente 3 équipes de foot ou 6 de basket...)

Au-delà du match disputé à Saumur (qui n'a pas été une journée « touristique »), les regards se tournent vers le 29 février pour le derby de la Loire entre le R.C. Pays d'Ancenis et St Sébastien/Basse-Goulaine. Il s'agira de bien affirmer sur le terrain le deuxième challenge du club : terminer en 2° place des clubs des Pays de la Loire.

D'ores et déjà, de nouveaux joueurs sont attendus, la prochaine saison se profile, des projets forts se précisent... Mais le maintien de ce groupe au meilleur niveau régional ne se fera qu'avec la victoire !!

Allez les petits !!

Bernard L.

ET NOUS, ALORS !

Il y a dans le calendrier 2004 du R.C.P.A. qui circule depuis quelques semaines un oubli terrible que certains ont, avec juste raison, déploré ! Tout le R.C.P.A. y figure, en effet, toutes ses équipes, à l'exception de l'une d'entre elles ! Honte sur les concepteurs et les responsables de cet ostracisme ! Pourtant, croyez bien que cet oubli est bien involontaire !

Mettons donc à l'honneur ce groupe de joueurs au caractère toujours jovial qui forme l'équipe Réserve de notre équipe Première et qui, depuis le début de la saison, joue en lever de rideau de celle-ci. Après des débuts timides dus à l'appréhension de la compétition, à des adversaires plus coriaces et plus chevronnés (Auray, Le Rheu, Saint Sébastien...), à un amalgame technique difficile à réaliser entre quelques joueurs expérimentés, d'autres qui reprenaient le rugby, certains issus de nos équipes de jeunes et enfin quelques débutants... le groupe acquiert peu à peu des repères et joue de mieux en mieux.

Oh ! Restons humbles ! Mais il est certain que les matches actuels n'ont rien à

voir avec ceux des mois initiaux ! Mais l'essentiel ne réside pas dans le côté « sportif ». Certes non !

On sent à les voir évoluer, à les rencontrer avant et après les rencontres que les mots « convivialité » et « camaraderie » prennent avec eux tout leurs sens.

Peu importe le score final : ce qu'ils viennent chercher, c'est du bonheur. Incontestablement un groupe s'est formé et a plaisir à jouer ensemble. La façon dont ils ont accueilli les Juniors et l'entrain de ceux-ci à l'idée d'être parmi eux est un signe qui ne trompe pas.

Alors, lorsqu'ils sont tenus d'arrêter les matches afin de préserver les remplaçants de la Première, on comprend leur amertume et leur déception... Le manque de sérieux de quelques absents (quelques abonnés absents !) est fort pénalisant ! Aussi, Messieurs, nous vous devons un grand coup de chapeau et un grand merci pour votre bonne humeur et votre enthousiasme. Et encore mille excuses pour l'oubli du calendrier.

Continuez à porter haut les couleurs du R.C.P.A.

Claude



Edito

Loin de moi l'intention de raviver des tensions en soufflant sur des braises mais le voyage que viennent de faire nos Seniors à Saumur ce dimanche 8 Février me donne à penser qu'avec un peu de bonne volonté on pourrait éviter parfois (souvent ? toujours ?) des heurts et des rancœurs inutiles !

La rencontre des équipes Seniors 1 s'est en effet déroulée sur le terrain d'honneur du stade municipal des rives du Thouet, celui-là même où officient régulièrement les footballeurs de l'Olympique Saumur FC (en alternance, par conséquent, avec les rugbymen de la J.A. Saumur).

Cet événement me laisse songeur car il faut bien reconnaître que nous sommes loin d'une telle alternance (que nous ne revendiquons d'ailleurs pas !) à Ancenis. Nos revendications sont bien plus modérées mais sans aucun doute trop prétentieuses encore pour qu'on y prête attention.

L'expérience saumuroise est intéressante car

les deux clubs locataires évoluent à un rang sportif équivalent (l'OSPC étant actuellement 2^{ème} de la Division d'Honneur de la Ligue de l'Atlantique de Football). La cohabitation se fait donc sans état d'âme et sans que l'on craigne une détérioration des installations ou quoi que ce soit d'autre ! Une cohabitation judicieuse, raisonnable et... pleine de respect, donc.

Et cette expérience n'est pas isolée : La Roche-sur-Yon, Les Sables d'Olonne... près de chez nous. Mais aussi, plus loin et à un niveau plus élevé, Grenoble, Pau... Et d'autres encore, certainement ! Jusqu'au Stadium de Brive, entre des anciens vainqueurs de la Coupe d'Europe de rugby, qui accueillait hier soir un huitième de finale de la Coupe de France de football...

Entre gens justes, de bonne volonté et sans arrière-pensées, il est toujours facile de s'entendre...

Songeur mais pas utopiste !

Claude B.



FABRICE GUEMON est l'heureux papa d'un petit **EMRYS** depuis le 7 février. Bienvenu au club et félicitations à VALERIE, sa maman

CARNET ROSE

TOYOTA INDUSTRIAL EQUIPMENT s.a.

TOYOTA INDUSTRIAL EQUIPMENT



LA QUALITÉ, NOTRE QUOTIDIEN !

TIEsa, ZAC de l'Aéropole - B.P. 77
44152 ANCENIS Cedex
Tél. : 02 51 14 51 00

P.F.P.
OPTICIEN

**EURL P.-F. PETTE
OPTICIEN**

Toutes lentilles de contact

29 rue d'Anjou - 44150 ANCENIS

5 place Nationale - ST-MARS-la-JAILLE

Tél. 02 40 83 17 62 Fax 02 40 83 87 58

CADETS

La 2^{ème} phase du Championnat a débuté après la trêve de Noël : nous retrouvons nos adversaires de la 1^{ère} phase pour des matches retours, par conséquent.

- A ce jour, 3 rencontres ont été jouées :
1. une défaite, à Ancenis, contre le R.C. Fontenay-le-Comte (leader incontesté et vaincu de la poule) à qui nous avons inscrit, tout de même, trois essais après un bon match.
 2. une large victoire à Pornic.
 3. une nouvelle défaite, à Ancenis, contre le S.C.O.-R.C. Angers lors

d'une rencontre que nous aurions pu gagner si nos arrières avaient joué au diapason de nos avants.

Le début d'année 2004 est encourageant car nous avons pu, chaque fois, présenter une équipe complète qui peut donc prétendre à la victoire et à marquer des points.

L'enthousiasme est toujours là, la faim de victoires aussi ! Il ne reste plus qu'à montrer à nos adversaires notre réelle valeur... Je ne doute pas que nous y parviendrons !

Claude

BRAVO !!!

Il est parti à Saint Nazaire en début de saison tenter sa chance dans un club plus huppé que le nôtre. Choix respectable et sage puisqu'à ce jour sa progression au sein du groupe nazairien des - 17 ans est prometteuse !

Trois rencontres à Ancenis depuis le début de la saison (contre nos Cadets en amical, contre le R.C. Le Mans en finale régionale et contre Châteauroux en Championnat inter-régional) nous ont permis de voir les progrès réalisés.

Depuis peu, il fait partie du « Top 100 » appellation donnée au groupe des 100 meilleurs Cadets de France destiné à fournir, lors des saisons suivantes, le réservoir des équipes de France des - 18 ans, puis des - 19 ans, - 21 ans... Prenons-nous à rêver tout en gardant les

pieds sur terre. Surtout toi, Jean-Christophe !

Pur produit du R.C.P.A., puisqu'arrivé chez nous en Benjamins, il est une nouvelle preuve que notre travail de formation n'est pas inutile.

Son passage à Saint Nazaire lui a été grandement profitable certes mais j'ose penser que nous y sommes pour quelque chose ! Bravo à toi !

Ce n'est, nous l'espérons tous, qu'une étape parmi d'autres encore nombreuses. Bonne chance pour la suite et souviens-toi : « Attention, travail et courage ... ».

Claude



RCPA... un point sur les évolutions possibles

Depuis quelques années, le club sollicite la municipalité et fait des propositions sur plusieurs thèmes.

Les projets que porte le R.C.P.A. sont structurants, et en particulier, celui de l'unicité de la pratique du rugby... qui comprend l'aspect éducatif (entraînements), sportif (compétition) et social (lieu de vie du club). Après nombre d'échanges de vues, la clôture du site du Bois-Jauni était devenue un point de passage obligé pour envisager un aménagement cohérent.

Désormais, les dirigeants souhaitent et espèrent une réelle avancée en la matière. Cela implique que le site devienne un « lieu unique » afin de regrouper à court terme toute l'activité du club. Prenant acte de la rénovation du Pressoir-Rouge qui va entraîner des contraintes, le R.C.P.A. pense inéluctable la programmation rapide de l'éclairage du terrain et de l'annexe. Cela permettra déjà de

regrouper les entraînements et les matchs, libérant ainsi totalement le Pressoir-Rouge.



Dans un second temps, il faudra bien réfléchir aux conditions d'accueil des spectateurs et des joueurs.

Imaginons un instant que le R.C.P.A. accède à la Nationale 3, comment ferait-on pour organiser les rencontres dans les conditions actuelles ? La nécessité d'un bloc vestiaires/sanitaires et d'une salle de réception deviendra incontournable. Bien sûr nous comprenons les choix budgétaires, mais « gouverner, c'est prévoir » dit-on. Les dirigeants du club formulent des demandes depuis 7 ou 8 ans et ont le sentiment d'avoir été bien patients...

Le seul enjeu consiste bien à permettre la constitution d'un vrai pôle sportif, au même titre que La Davrays ou le Pressoir-Rouge. Est-ce indécent de le demander, d'autant que le R.C.P.A. reste le dernier club de sport collectif à être « dispatché » sur trois sites, à supporter totalement les coûts de la Maison du Rugby, et à n'offrir à son public et ses joueurs que des prestations d'accueil plus que sommaires. Nous sommes en début d'année...

Espérons toujours, la ténacité est souvent récompensée !!

Bernard L.

BAR DE LA MAIRIE



ANCENIS

TEL. 02 40 83 18 52

Coup de projecteur



Bénévole au sein du RCPA depuis bientôt 10 ans, il a contracté le « virus ovale » en tant que parent. Ancien joueur de foot, sa nouvelle passion va le gagner très vite... D'abord en se formant comme éducateur auprès des jeunes pousses du club, ensuite en intégrant rapidement le bureau où sa capacité à gérer « l'administratif » va le faire devenir « incontournable ».

Les jeunes « seniors » formés au club, les juniors et les cadets peuvent vous dire combien ils ont apprécié ses qualités éducatives autant qu'humaines... pour preuve les nombreuses tranches de rire partagées, comme les quelques moments dramatiques vécus récemment.

Les relations avec la Ligue Régionale... c'est lui, les contacts avec les clubs et les arbitres... c'est lui, la responsabilité du « secteur jeunes »...

c'est encore lui, la préparation du Tournoi Cadets... c'est toujours lui !! Malgré cela, jamais une attitude où on le voit se mettre en avant. Rarement on l'a pris en défaut de colère (sauf si la raison du courroux est trop flagrante). Nous savons tous au club qu'il n'aime pas trop les honneurs... et pourtant que serait le RCPA sans lui ?

Le jour où il y aura des « Oscars » du bénévolat, je suis persuadé qu'il sera nommé... et tout près du podium des vainqueurs !! Et comme souvent, dans le monde amateur, il faudra y associer son épouse... mais là aussi, beaucoup de pudeur, car elle aussi est gênée par les coups de projecteurs !

Un autre aspect de son activité doit être souligné : c'est l'idée du rugby en tant que jeu et support de formation humaine qu'il défend toujours. Même s'il fut un compétiteur, son discours éducatif prime sur les enjeux sportifs. Enfin, il fait partie de ceux qui croient très fort au développement du rugby dans notre Pays d'Ancenis... Son action en faveur des journées d'initiation dans les communes avait été déterminante... Les faits lui ont donné raison.

Je terminerai juste en vous demandant, chers amis lecteurs, de l'observer du coin de l'oeil, lors des prochains matches « seniors » au Bois-Jauni... Sur le terrain, plus de la moitié des joueurs sont « passés dans ses mains » et ce n'est pas la moindre de ses fiertés !!

Du fond du coeur, merci, cher Claude!

Bernard L.



COURANT
CONSTRUCTIONS MODULAIRES

Tout local
de 1 m² à l'infini

www.courant-sa.fr

Bureaux
Ecoles
Vestiaires sportifs
Guichets ...

44 - SAINT-HERBLON • 02 40 98 02 28

RUGBY INFO

Les échos

Journée « Partenaires »

Il y aura du « beau monde » le 29 Février au Bois-Jauni ... M. Landrain (Député), des élus locaux et le Directeur des Sports du Conseil Général seront là pour supporter le RCPA. Ce sera aussi l'occasion pour tous d'échanger dans une ambiance nouvelle et peut-être de nouer des contacts... Pour ce qui nous concerne, nous parlerons de notre futur tournoi à Oudon ! M.le Sous-Préfet ne pourra pas être des nôtres, période pré-électorale oblige !

« Aide-toi et le ciel t'aidera »

Voilà un vieux proverbe que le RCPA applique souvent mais nous ne pensions pas qu'il s'adressait au monde associatif ancenisien. Pour la journée du 29 Février, le club avait sollicité le montage de stands pour accueillir nos invités (en l'absence de toute structure). La réponse, reçue par courrier, est positive, mais « le montage et le démontage seront assurés par vos soins » et nous surprend dans la mesure où ce changement aurait pu être annoncé aux associations lors de la réunion de Janvier. Cela aurait évité des commentaires malheureux...

Soirée St Patrick du 27 Mars

Cette manifestation a été présentée dans notre dernier RCPA Mag mais nous avons omis de vous préciser les lieux de réservation. Voici donc la liste de nos partenaires:

- * Bar de la Mairie à Ancenis
- * Bar « le William's » à Ancenis
- * Bar-Restaurant « Le Galopin » à Oudon
- * Bar « Le Joachim » à Ancenis

N'oubliez pas de réserver votre soirée, vous ferez en plus une économie !!

Secteur animation

Notre ami Dominique « Imanol » Micheu vient renforcer l'équipe dirigeante dans la mesure où le corps médical lui a signifié l'arrêt de la pratique du rugby. Dans un premier temps, il va nous concocter une soirée « Cochon grillé » qui devrait se dérouler fin avril ou début mai, à la Maison du Rugby (nous vous en reparlerons). Et ensuite, il va prendre les fonctions de manager de l'équipe réserve du RCPA avant de s'engager dans une formation d'éducateur/entraîneur. Bienvenue dans le staff du club, « Imanol » !!

Tounoi Cadets 2004 à Oudon

Le RCPA a conclu un partenariat avec Ouest-France Promotion pour l'édition 2004 qui se déroulera au stade du Chêne à Oudon. Outre la couverture médiatique qui sera renforcée (page sportive et « une » locale), c'est bien la montée en puissance de cette manifestation qui est reconnue. Reste maintenant aux responsables du club à défendre le dossier pour intéresser les collectivités et partenaires. Merci, en tous cas, à ceux qui portent ce projet et aux partenaires à venir... Les 300 à 400 jeunes qui viendront se disputer le bouclier des vainqueurs sauront en être dignes!!

Les premières réponses sont parvenues au secrétariat du tournoi et les places risquent d'être « chères ». En effet, nous pourrions accueillir 28 équipes. Des clubs du Nord (Marcq en Baroeul, Arras), de la région parisiennes (Suresnes), de l'Ardèche et du Sud-Ouest, en passant par l'Auvergne sont attendus... Les retardataires auront sans doute des regrets.

Bernard L.

BOURRICHE

Ce superbe sac plein de belles et bonnes choses sera peut-être à vous lors du prochain match du RCPA au Bois - Jauni le 29 /02
Tentez votre chance !!



VENEZ FAIRE LA FÊTE !
SAMEDI 27 MARS

Le Rugby-Club du Pays d'Ancenis
organise la

SAINT PATRICK



AVEC



GREEN KORIL

Les Copains d'Armor
La Javelle du Pays d'Ancenis

Initiation aux danses à 20 h 30

« Nuit Celte »...musiques et danses à 21 h 30

1 entrée = 1 conso (sauf pour -16 ans)



Tarifs:

8 € sur réservation

10 € sur place

5 € - de 16 ans

Bar « Le Joachim »
Bar « Le William's »
Bar de la Mairie
Le Galopin à Oudon



Terroirs de la Noëlle

MUSCADET
GROS-PLANT
COTEAUX-
d'ANCENIS
ROSES d'ANJOU
CABERNET d'ANJOU
ROSE DE LOIRE
ANJOU ROUGE
ANJOU VILLAGES
CREMENT DE LOIRE

VENTE AU DETAIL
BOUTEILLE, BIBS, VRAC

CAVEAU DE DEGUSTATION ET VENTE

Ouvert à tous de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h

Du lundi après-midi au samedi midi

Boulevard des Allées 44150 ANCENIS
Tél. 02 40 98 92 72 Fax 02 40 98 96 70
Email: vigneronns.noelle@terrena.fr

RUGBY CLUB DU PAYS D'ANCENIS

Maison du rugby/Le Château rouge

44150 ANCENIS

Tél : 02 40 96 06 86 ou 02 40 98 23 11

Portable 06 81 60 71 95

Ce numéro 15 du RCPA MAG a été réalisé par:
Articles : Claude BONNIER Bernard LEMAITRE
Mise en page et photos Bernard DUPAS

